

Le mot du maire-délégué

Saint Martin Donnaises, Saint Martin Donnais, Souleuvre, Souleuvraise,



Comme je l'avais annoncé le dimanche 23 mars 2025 lors du repas des ainés, je ne me représenterais pas aux élections 2026, après 31 années au service de ma commune historique ainsi qu'à Souleuvre en Bocage. En effet, j'ai été élu en 1995, un mandat de conseiller puis 3 mandats de 1er adjoint et un mandat de maire délégué. A 67 ans j'ai décidé de passer la main et me retirer pour me consacrer à ma famille. La commune de Souleuvre en Bocage entre cette année 2026 dans sa 11ème année d'existence. La loi NOTRE a provoqué des changements d'organisation des territoires. En effet les communautés de commune moins de 15000 habitants ne pouvaient plus continuer d'exister. Le choix a été fait de transformer notre communauté de communes en commune nouvelle. chacune des 20 communes a dû se prononcer par vote pour ou contre ce projet. Saint-Martin-Don a voté pour à l'unanimité, nous devons maintenant assumer cette décision qui est sans doute un bon choix pour l'avenir de nos territoires. Les habitants de Souleuvre en Bocage peuvent compter sur la proximité du maire délégué qui est disponible au quotidien en cas de besoin.

Jean-Luc HERBERT

Il faut se rendre à l'évidence qu'en 10 ans, la dématérialisation de la communication a aussi fortement évolué. Pour la jeune génération, toutes les démarches administratives sont ainsi facilitées. Pour les plus âgés, aller chercher une information auprès d'un secrétariat de mairie rassure. Il ne faut pas oublier que notre territoire possède une Maison France Services à la mairie de Souleuvre en Bocage au Bény Bocage. Les agents sont présents en cas de besoin d'accompagnement administratif : déclaration de revenus, demande d'aide au logement, remboursement de soins, dossier retraite, papiers d'identité, inscription à France travail, changement d'adresse, rénovation & énergétique, cheque énergie, ...

Pour l'instant jusqu'au 15 mars, voir le 22 mars, je reste votre maire délégué. J'en profite pour vous remercier de m'avoir soutenu, de m'avoir fait confiance, même si certains projets n'ont pas abouti, ils sont toujours d'actualité ; la route du Sourdeval, le cimetière et les ses reprises de concessions en état d'abandons, la vente du gite, la réalisation d'un nouveau terrain de pétanques, des toilettes municipales....

Vous êtes tous conscients qu'en ce moment, au vu de l'instabilité de nos gouvernements et des finances de notre pays, les budgets d'investissements ne sont pas simples.

Je remercie les membres du conseil communal ; Mme SAVEY Catherine ainsi que tous les membres du comité consultatif : Michel SAINTE CROIX, Mickael DODEMAND, Françoise HERVIEUX, Martine BOISSAIS, Jennifer LEBAS, Gael LETAILLANDIER, Hugo BUREL et Anthony RAQUIDEL. Je remercie également les personnes qui ont assuré les bureaux de vote.

Je tiens à vous faire prendre conscience que chacun d'entre nous, riverain de la voirie communale ou départementale doit entretenir ses haies, notamment l'élagage.

Vous êtes à même de voir comment la fibre est installée. Si nous n'entretenons pas, nous aurons des pannes à répétitions, nous n'aurons plus de communications, plus d'internet, plus de TV. Nous comptons sur votre bon sens.

En 2025, ce sont deux familles qui ont été endeuillées par le décès d'un proche et une famille qui a connu un heureux événement.

Je souhaite la bienvenue aux nouveaux habitants qui ont acheté ou loué une résidence dans notre commune déléguée.

2026, année des élections municipales le dimanches 15 mars pour le 1er tour et le 22 mars pour le second tour.

En attendant de vous rencontrer, au nom du conseil communal et du comité consultatif, je vous adresse mes meilleurs vœux de bonheurs et de santé pour vous et vos proches.

Prenez soins de vous, restons prudents.

Etat civil 2025

NAISSANCES 2025

Maupas Maëlla le 17 mai

DECES 2025

Palinski Janine le 01 février
BOUDIN née Niard Andrée le 16 mai



Les travaux

Travaux du gite, traitement du mérule



Mars 2025 : travaux dans le cimetière



ÇA BOUGE ICI !

le Repas des ainés

Le dimanche 23 mars 2025, le traditionnel repas des ainés a rassemblé une trentaine de personnes de plus de 65 ans et membres du comité consultatif qui ont assuré le service sous la surveillance de Françoise, mon épouse.

Comme je vous l'avait annoncé l'édition 2026 sera sous l'organisation de la nouvelle équipe, la date ne pouvant être fixé les dimanches 15 et 22 mars : jours des élections municipales. Une fois le nouveau conseil de Souleuvre en Bocage mis en place, la date vous sera communiquée peut-être à l'automne.



Commémorations des 8 mai et 11 novembre 2025

La messe et la cérémonie communale du 8 mai se sont déroulées à Saint Pierre Tarentaine.

La cérémonie commémorative du 11 novembre a eu lieu à Beaulieu à 10h, sous le soleil.

Les cérémonies au monument de St Martin Don ont lieu la veille (les 7 mai et 10 novembre). Les anciens combattants se retrouvent ensuite à la salle des associations pour le verre de l'amitié.



Cérémonie de médailles

Le samedi 15 novembre, j'ai reçu la médaille de vermeil régionale, communale et départementale pour mes 30 années au service de la collectivité en tant qu'élu.

ET ÇA BOUGE LÀ !

ATVS

La randonnée des châtaignes a eu lieu le dimanche 9 novembre. Confirmation de son succès populaire puisque nous avions 120 randonneurs qui ont pu apprécier une partie de nos chemins de randonnée sous le soleil : la réussite pour cette journée !

L'ATVS a fêté ses 25 ans à Saint Martin Don dans le cadre de sa traditionnelle randonnée des châtaignes. A partir de 10h à jusqu'à 17h, il était proposé à la salle des fêtes une exposition photographique qui retraçait toute son histoire à travers ses diverses manifestations sur les 20 villages de Souleuvre en Bocage.

A 11h, le verre de l'amitié avec discours. A 14h départ de la randonnée des châtaignes dans les gorges de la vire ainsi qu'une dégustation de cidre nouveau accompagnée des châtaignes grillées par Franck, Patrice, Denis et Gaël que je remercie pour leur dévouement. Un réel succès populaire avec un record de randonneurs



COMITÉ DES FÊTES

2025, comme chaque année les bénévoles du comité des fêtes ont proposé diverses manifestations :

- Dimanche 11 mai : journée pêche
- Samedi 5 juillet : concert moules frites
- dimanche 14 septembre : journée pétanque

Ces différentes manifestations ont connu toutes un succès malgré le manque de bénévoles.

J'en profite pour vous lancer un appel afin de nous rejoindre afin de dynamiser et surtout pérenniser notre comité.

Nous participons également aux illuminations de fin d'année avec les membres du comité consultatif.

Dates à retenir pour 2026 :

- Dimanche 8 février : Poule au pot (à confirmer)
- Dimanche 10 mai : Journée pêche à l'étang de Jean-Claude
- Samedi 4 juillet : Concert moules frites
- Dimanche 13 septembre : Journée pétanque

Le président, Patrice Brochet



LE CERCLE DES CHEVEUX D'ARGENT

Depuis 2023, notre groupe fonctionne toujours aussi bien.

Tous les membres se sentent concernés pour la pérennisation du club qui a été condamné à disparaître. Chaque 1er jeudi du mois, nous nous réunissons pour notre séance récréative dans la joie et la bonne humeur. Tous nouveaux adhérant sont bien entendu les bienvenus.



LES ANCIENS COMBATTANTS DE SAINT MARTIN DON

Pour ce bulletin communal nous avons choisi de vous parler des **oubliées victimes eux aussi du nazisme**

Les anciens combattants et les sympathisants ont pour mission de rappeler aux habitants de France, surtout aux plus jeunes ce mauvais passage de notre histoire. C'est ce que l'on appelle le « **DEVOIR DE MÉMOIRE** »

-Evacuation obligatoire des habitants en hommage aux victimes civiles de la commune souvent oubliés

Je l'ai vécu, j'avais 7 ans et je n'ai jamais oublié !

Ça ressemblait sur le bord des routes à un énorme défilé.

Partir mais pour aller où ? C'était une obligation exigée par les Allemands pour nous éviter (sans doute) la frappe des armées alliées (américains, canadiens, anglais).

Les plus aisés de l'époque 1940 possédaient une voiture agricole (voiture à gerbes) ou bien un cheval. Mais d'autres familles n'avaient seulement que de vieux vélos, des brouettes, des landeaux, des poussettes. Les villes et les villages devaient faire place nette, en marchant toujours en direction du sud avec les personnes âgées parfois invalides ou malades ainsi que les enfants.

Certaines familles auront été très loin, St-Germain-de-Tallevende, la Ferté-Macé, Briouze, et bien plus loin encore.

Marguerite, que beaucoup ont connu, est partie avec sa maman du petit sourdeval avec leurs vélos chargés au maximum et leur argent (qui ne servait à rien) jusqu'à Mortrée, au fond du département de l'Orne.

Quoi manger ? Où et comment dormir ? Imaginez, avec de mauvaises chaussures et des routes empierrées et défoncées par les chenilles des chars.

Plus d'une semaine de marche et il fallait être prudent. Puis tout s'est enfin calmé, le retour encore 70 km a pu avoir lieu sans blessures pour elles mais avec un épuisement physique très important.

Enfin ! Le clocher du village est en vue. La joie, mais aussi la désolation de constater les dégâts, plusieurs maisons n'existent plus, le désordre dans les habitations, les choses disparues ...

Je vous laisse réfléchir à ces vérités.

D'autres familles ont fait presque le même trajet, mais hélas pour mourir tous ensemble dans un bombardement allié sur une route de la commune de Râne dans l'Orne, et oui, toujours le Sud !

7 personnes sont mortes innocentes de ce conflit ce jour-là. Leurs noms sont gravés au monument de la commune, on ne pourra pas les oublier !

Quant aux autres, moins obéissants, ils ont réussi à dévier très vite vers l'ouest et se sont arrêtés à Annebecq et tout s'est bien passé. La chance existe !

Beaucoup étaient agriculteurs et ont tout perdu pendant ces 3 semaines, une grande partie du troupeau (mortalité, estropié, ou mangé par les troupes allemandes affamées). A St-Martin-Don, au val d'en hue, les allemands avaient un abattoir. Le maire de l'époque devait le ravitailler en animaux qu'il devait prélever chez les agriculteurs. Drôle de travail pour un maire !

Lecteur de bulletin, on s'en excuse, ce n'est pas très gai mais c'est important de tout savoir du passé. Nous ne pouvons rien faire à cela.

Les guerres ont toujours eu lieu et aujourd'hui cela continue et le déplacement des populations à toujours lieu également. Beaucoup ont trouvé refuge dans notre belle Normandie !

Encore quelques personnes de chez nous ont connu cette triste période et peuvent donc en parler en toute franchise

Bonne lecture de notre histoire de France,

Le président, Emile MALHERBE

ECOLE DES SOURCES

Le 1er septembre dernier, ce sont 133 enfants (dont 12 du dispositif ULIS) entourés de leurs professeurs des écoles ainsi que du personnel communal qui ont effectué leur rentrée à l'école de Sources.

La rentrée 2025 marque l'entrée en vigueur de nouveaux programmes dans tous les cycles.

L'équipe enseignante est toujours composée de 10 professeurs dont 2 sont des remplaçants pour les écoles du secteur.

Les enfants sont répartis dans 6 classes plus le dispositif ULIS. Chaque classe est à double sauf pour la classe de Petite Section et pour la classe de CM2. C'est une classe de plus que l'an passé mais les effectifs attendus à la rentrée sont en baisse...

L'école accueille cette année une enseignante spécialisée option E, au sein du RASED. Pour rappel, le RASED

(Réseau d'Aides Spécialisées aux enfants En Difficulté) est un dispositif de l'Education Nationale composé de psychologues, d'enseignants spécialisés option E (dominante pédagogique) et option G (dominante rééducative). C'est un service public gratuit qui peut être sollicité par les enseignants ou les parents. Il est aussi un relais entre l'école et les dispositifs d'aide et de soins extérieurs.

Enfin s'ajoutent 8 employés de la commune pour le bon fonctionnement de l'école.

Les effectifs du personnel sont stables mais avec plusieurs mutations tant du côté des maîtres et maîtresses que du côté du personnel communal.

Les élus saluent et remercient l'engagement de chacun au sein de l'école.

ASSOCIATION DES PARENTS D'ÉLÈVES, DES SOURCES

Il y a du nouveau à l'école des Sources, en mai 2025. Nous avons créé une nouvelle association sur notre commune, l'APE des Sources de Campeaux. Elle est formée de 15 parents puis 2 parents supplémentaires depuis la rentrée de septembre.

Nous œuvrons en collaboration avec la coopérative scolaire pour récolter des fonds afin de financer les projets pédagogiques de l'école. Le 26 septembre, nous avons organisé un loto avec une très belle participation ainsi qu'un marché de Noël le 12 décembre.

Tout au long de l'année, nous proposons diverses ventes et tombolas aux familles. Nous les remercions pour leur participation.

Pour clôturer l'année scolaire 2025/2026, nous organiserons le vendredi 26 juin la fête de fin d'année, la kermesse.

Au nom de toute l'équipe de l'APE, très bonne année 2026 à tous.

Prochain événement :
Vendredi 26 juin la fête de fin d'année, la kermesse.



MÉDICOBUS Centre de Santé mobile

Un médecin et une assistante médicale vous accueillent à bord



Sans médecin traitant ou en cas d'urgence,
contactez-nous : 02 31 66 12 55

Le médicibus sillonne les routes du territoire pour vous soigner au plus près de chez vous

Prendre RDV

sur l'app. Maïa⁺
Recherchez «médicibus»
puis choisir «médicibus
Vire au Noireau»



ou
par téléphone
02 31 66 12 55



L'itinéraire
Flashez ce QR code pour connaître les dates et points d'arrêt du médicibus



Ce dispositif de santé est proposé par l'Intercom de la Vire au Noireau avec le soutien financier de ses partenaires



PLANNING DES CONSULTATIONS

JANVIER

- Lun. 05 janvier : Quartier du Val-de-Vire
- Jeu. 08 janvier : St-Germain-de-Tallevende
- Lun. 12 janvier : Résidence Le Karousel - Vire
- Mer. 14 janvier : Landelles-et-Coupigny
- Jeu. 15 janvier : Quartier du Val-de-Vire
- Lun. 19 janvier : Quartier du Val-de-Vire
- Jeu. 22 janvier : St-Germain-de-Tallevende
- Lun. 26 janvier : Résidence Le Karousel - Vire
- Mer. 28 janvier : Landelles-et-Coupigny
- Jeu. 29 janvier : Quartier du Val-de-Vire

FÉVRIER

- Lun. 02 février : Quartier du Val-de-Vire
- Jeu. 05 février : St-Germain-de-Tallevende
- Lun. 09 février : Résidence Le Karousel - Vire
- Jeu. 12 février : Quartier du Val-de-Vire
- Jeu. 19 février : St-Germain-de-Tallevende
- Lun. 23 février : Résidence Le Karousel - Vire
- Mer. 25 février : Landelles-et-Coupigny
- Jeu. 26 février : Quartier du Val-de-Vire

MARS

- Lun. 02 mars : Quartier du Val-de-Vire
- Jeu. 05 mars : St-Germain-de-Tallevende
- Lun. 09 mars : Résidence Le Karousel - Vire
- Mer. 11 mars : Landelles-et-Coupigny
- Jeu. 12 mars : Quartier du Val-de-Vire
- Lun. 16 mars : Quartier du Val-de-Vire
- Jeu. 19 mars : St-Germain-de-Tallevende
- Lun. 23 mars : Résidence Le Karousel - Vire
- Mer. 25 mars : Landelles-et-Coupigny
- Jeu. 26 mars : Quartier du Val-de-Vire
- Lun. 30 mars : Quartier du Val-de-Vire
- Jeu. 02 avril : St-Germain-de-Tallevende

TIVA À LA DEMANDE : Déjà plus de 200 trajets depuis

Souleuvre en Bocage

Entre janvier et avril 2025, plus de 200 trajets ont été réalisés au départ de Souleuvre en Bocage grâce au service de transport **Tiva à la demande**. Proposé par l'Intercom de la Vire au Noireau, ce service facilite les déplacements des habitants sans moyen de locomotion ou en perte d'autonomie. Il est accessible à tous les résidents du territoire intercommunal (sauf la commune déléguée de Vire, desservie par Tiva Urbain), y compris aux Personnes à Mobilité Réduite.

Le principe est simple : vous êtes pris en charge à votre domicile et déposé à l'un des **22 points d'arrêts du territoire**. À Souleuvre en Bocage, les arrêts sont : La Graverie - Pôle Santé / St Martin des Besaces - Bourg / Le Bény Bocage – Mairie.

TARIFS

ALLER
2€ domicile > point d'arrêt
RETOUR
2€ point d'arrêt > domicile



Comment réserver ?

- Par téléphone : appelez les Voyages Robert au 02 31 68 00 50, jusqu'à 10 jours à l'avance ou la veille avant 16h.
- En ligne : créez un compte sur le site Tiva à la demande.
- Via l'appli mobile : disponible sur Google Play et App Store.

